
 

 

國立臺北教育大學 112-1 學期膳食委員會議紀錄 

                                                   112年 11月 23日 12時 15分  

壹、 議程： 

一、 主席致詞 

二、 上次會議決議執行情形 

三、 工作報告 

四、 提案討論與意見交流 

五、 主席指裁示事項 

六、 散會 

貳、 承辦單位報告： 

本次會議應到 34員，實到 25員，出席人數 29，已經超過法定開會人數，請

主席宣布開會並致詞。 

參、 主席致詞： 

本學期餐廳已經邁入新的經營模式，今日本校主管單位及餐廳營運負責人也

都到場與會，請大家一同來討論，俾能通盤瞭解整體運作狀況，就按照議程

進行會議。  

肆、 上次會議執行情形說明： 

本校餐廳為有效發揮營運動能，將改採統一發包且延長合約年限之方式，委

託專業廠商進駐經營，建構多元且美觀的校園餐廳。本學期經康元餐飲有限

公司得標後投資打造全新櫃位並致力招商成果優異，目前朝校園美食街型態

營運中。 

伍、 工作報告： 

一、 總務處事務組： 

廠商已於 112年 9月 12日開幕，攤商陸續進駐提供服務，正式啟用前

所需提供之資料除勞健保資料尚需補正外，其餘均已提供，且租金及水

電費均在期限內繳納，符合契約規定。 

二、 總務處營繕組： 



 

 

(一) 請注意場地內、外公共安全及通行安全需求。 

(二) 場地內電梯請注意日常保養。 

(三) 如有使用地下室截油槽，請注意馬達養護。 

(四) 場地內汙水管請注意維護避免堵塞。 

(五) 涉及公共安全設施備有更新時(如新增防火送菜口)，請列冊並將其

防火性能佐證文件提送學校備查。 

三、 總務處環安組： 

(一) 活動中心消防受信總機於 112 年 6 月已從地下室遷移至一樓後門

(comebuy)旁，並於 9月針對學生餐廳進駐店家辦理消防講習，另本

校每季定期委託消防設備廠商進行消防設施、設備巡檢，以維持本校

消防設備安全。 

(二) 持續監控學生餐廳內二氧化碳濃度 (平日 400-700ppm，法規

1,000ppm)，以維持良好之室內空氣品質。 

(三) 學生餐廳垃圾以紙餐盒等容器為大宗，希望師生同仁及餐廳配合回

收步驟： 

1. 清理乾淨、不留渣。 

2. 確實分類、做環保。 

3. 堆疊放置、不亂丟。 

四、 康元餐飲有限公司：  

(一) 本公司自民國 112 年 7 月 1 日起有幸承租貴校餐廳案場開發，為使

全校師生在餐飲衛生安全及產品價格上獲得保障，已在案場陸續投

入資金新台幣 5 百多萬元，建構櫃位內部及用餐區域美化與強化等

設施，並引進知名餐飲品牌廠商進駐服務，秉持薄利多銷，創造學校、

廠商及消費者各方共同利多之原則，期待成為大家首選的用餐環境。 

(二) 目前櫃位及營運狀況：在學校各主管單位指導協助下，本公司順利於

本學期配合開學日開幕啟用，且積極做好食品衛生安全工作，各櫃位

均依據食品安全規定作業穩定經營。目前學生餐廳區分為 9個櫃位，



 

 

包含全家超商、好地方自助餐、米卡蒸烤盒餐、拉亞漢堡、Comebuy、

十里香臭豆腐鍋、玄仔麻滷辣燙以及影印店等 8 家。一個空攤原為

「越鄉小館」因經營遇到瓶頸及內部人員運用發生困難，已於 11月

10 日選擇撤場，本公司正積極招募合適攤商遞補中。有關各櫃位營

運狀況摘報如次: 

1. 全家超商:除免稅商品外，對全校校職員生師生實施 9 折優惠，

另外大家所期待的咖啡 9折優惠經店長努力向總公司爭取後，已

於 11月 14日起開始執行。 

2. 好地方自助餐:以台式自助餐方式經營，採以量計價對學校實施

每 100公克 20元優惠，菜色及口味漸獲同學好口碑。 

3. 米卡蒸烤盒餐:以低油低鹽方式製作智慧蒸烤生餐盒，走多元餐

點養生路線，並以線上點餐方便同學點餐，餐盒口感美味 CP 值

頗高，歡迎同學多多訂餐。 

4. 拉亞漢堡:連鎖品牌早、午餐店，食材餐點品質較高，近期推出卡

通「集點任務」活動，聯名限量贈品有「安妮亞馬克杯」與「限

量小廢包」，歡迎同學共襄盛舉。 

5. Comebuy:知名連鎖飲料店著重水質及飲品健康，受到多數同學喜

愛，近期推出線上好評買一送一活動，歡迎同學前來品嘗。 

6. 十里香臭豆腐鍋:以麻辣鍋類食材供應餐點，開幕以來生意量不

如預期，且工作人員異動頻繁，店長想要開拓外送市場尚未有具

體成效，正思考如何轉型中。 

7. 玄仔麻滷辣燙:開學初期原以麻滷辣燙製作食材供餐，自 11月起

改變經營方式為甜不辣、章魚燒等小吃餐點，生意狀況有較為好

轉一些，後續仍待觀察。 

(三) 配合教育部校園食材登錄作業，學生餐廳各攤商均將每日的食材、菜

單、調味料及供應商等資料完成登錄，可以提供全校師生了解食材的

來源且為食安把關。 



 

 

(四) 本公司為增進營運動能，聯合各店家推出促銷方案，已經規劃發放宣

傳單以折價券方式回饋消費者，並提升餐廳消費能量。 

(五) 本公司構想：為豐富學生餐廳營業品項，提供消費者多元選擇，擬於

餐廳內增設臨時攤位，目前已有「草莓大福」、「阿諾手工餅乾」等

二家向公司提出申請，該二家均有食品業者登錄字號，且所販售商品

均有食材檢驗合格證明，在其他大專院校已有 10年以上的販售經驗，

也深受消費者喜愛，將依合約規定再向學校申請。 

五、 學務處生輔組： 

(一) 本校在團體購餐時有經費限額及核銷單據等需求，如餐盒價格應在

100元以內，且應開立收據或發票俾利結報，經協調康元餐飲有限公

司，已經敦請各櫃位開發多款百元餐盒，在學校團體或公務購餐時可

供選擇，另外在交易後也會視需求提供消費單據，以利行政運作。 

(二) 自康元公司進駐後仍有行政事宜待處理，本組將秉持溝通與協助的

角色，適時提供消費者意見，促使康元公司在營運上更加順暢。 

六、 學務處衛保組：  

(一) 衛生督導檢查：每週不定時抽檢餐廳衛生、油炸用油及餐具進行檢

驗，未達衛生標準項目要求限期改善及複檢。重大缺失則依合約處以

罰款。 

(二) 食材平台登錄：9~10月登錄率平均達 95%。 

(三) 罰款事項：好地方自助餐於 9月 26日因炸雞排未熟，罰款 2000元。 

(四) 餐飲衛生相關檢驗 

1. 餐具油脂、澱粉殘留檢驗：每週抽檢，合格率 100%。 

2. 油炸油總極性化合物檢測：每週抽檢，合格率 100%。 

3. 農藥殘留檢驗：業者自主送檢，以質譜快速篩檢方式進行農藥檢

測，檢驗結果符合標準。 

4. 過濾水檢驗：檢驗 5處，合格率 100%。 

5. 餐食檢驗：於 112 年 11 月 7 日委請專業檢驗公司進行餐廳販售



 

 

食品抽檢，抽檢之重點項目包含各式餐食、飲品、三明治及冰塊

等共計 10項，檢驗結果如下： 

店家 餐食 檢驗項目 檢驗結果 

全家 霜淇淋 
腸桿菌科 

沙門氏桿菌 
符合衛生標準 

好地方自助餐 涼拌小黃瓜 

大腸桿菌 

沙門氏桿菌 

李斯特菌 

符合衛生標準 

米卡蒸烤餐盒 雞胸肉 
金黃色葡萄球菌 

沙門氏桿菌 
符合衛生標準 

越香小館 涼拌木瓜 

大腸桿菌 

沙門氏桿菌 

李斯特菌 

符合衛生標準 

拉亞漢堡 培根三明治 

大腸桿菌 

沙門氏桿菌 

李斯特菌 

符合衛生標準 

Comebuy 熱紅茶 
腸桿菌科 

沙門氏桿菌 
符合衛生標準 

Comebuy 冰塊 
腸桿菌科 

沙門氏桿菌 
符合衛生標準 

十里香麻辣臭豆腐鍋 臭豆腐 
金黃色葡萄球菌 

沙門氏桿菌 
符合衛生標準 

典藏 綜合翡翠果汁 
大腸桿菌 

沙門氏桿菌 
符合衛生標準 

典藏 冰塊 
腸桿菌科 

沙門氏桿菌 
符合衛生標準 

備註：抽檢食物品項挑選原則，依照各店家餐食供應風險較高的食物，

藉以提高廠商對衛生操作之重視。 

(五) 教育部預定於 113年 1月 11日委派專家學者、衛生局及農業局等稽

查人員蒞校進行餐飲衛生輔導訪視。 

(六) 於學生餐廳用餐時，若發現餐點中有異物（如：毛髮、蟑螂等）或食



 

 

物未熟、酸敗時，請務必保留物證並立即送至衛生保健組，由營養師

評估確認，若經查屬實將依合約處以罰款。 

(七) 訂購校內或校外餐點時，訂購單位應自行保留一個便當樣本，放置冷

藏（4～7℃）保存 48 小時。若食用者（2 人或 2 人以上）發生疑似

食物中毒症狀，可供採樣鑑定。 

陸、 提案討論與意見交流 

一、 與會師長意見 

(一) 衛保組唐組長、事務組黃組長： 

1. 廠商如因經營不善而更迭新店進駐，建議將新駐店家的資訊，可

以即時轉知學生代表，以利宣導並增進營運績效。 

2. 臨時攤位販售成品，建議應該依據合約以公文方式申請，另外有

許多設櫃販賣相關的法規問題，需要注意輔導，以符合衛生安全

規定。 

(二) 生輔組成組長：新廠商販賣的口味選擇，應以健康、普及性為主。且

餐廳內各店家販賣的品項不宜重複，增加選擇多樣性，比較能吸引消

費者。 

二、 康元餐飲有限公司回應： 

(一) 很感謝師長們的意見，本公司不只是統包廠商，而是專業的在大學校

院餐廳開設美食街的優質廠商，我們有豐富的營運經驗及服務熱忱，

會環視全場的駐櫃攤商，關注產品銷售狀況，針對業績不佳攤商予以

輔導並協助引導改善，達到整體均衡發展的目標。 

(二) 尋找新進合作店家的主要考量是以有學校販售經驗者為優先，其中

品項多樣性也是我們設置櫃位主要安排選擇，經過考評合格才會引

進設櫃。 

(三) 為了剌激消費，接下來我們會透過折價宣傳回饋方案，吸引各方顧客

消費動能。以增加來客人潮，讓店家能永續經營，為大家提供優質供

餐服務。 



 

 

三、 學生代表意見： 

(一) 心諮系代表黃家瑞同學： 

1. 臭豆腐的氣味影響同學進入學生餐廳的意願。 

2. 販售麻辣燙品項的店家太多了，建議應轉型為多樣化口味，對同

學來說比較有吸引力。 

(二) 語創系代表朱芷吟同學：學生餐廳大門的單一出入口的設計，在進出

時較不方便。有無調整的可能性？ 

(三) 學生主委詹采蓉同學：有聽聞幾件自助餐供餐的食品安全問題，同學

當時並未即時通報，建議業者應加強製餐流程的衛生安全要求，另請

學校宣導如何通報作業？ 

四、 康元餐飲有限公司回應： 

(一) 針對櫃位販賣品項同質性高的問題，本公司均已輔導攤商改善，調整

及協調，以達均衡原則。 

(二) 考量尖峰時刻的人潮進出狀況，還是以目前的單一進出動線分流為

最佳。 

五、 衛保組回應： 

同學如果發現餐食異常狀況，請當餐提供物證，經過衛保組調查確認為店

家疏失，將依合約罰款。若以拍照方式反映僅能以勸導店家方式處置。 

柒、 主席指裁示項： 

每個人的飲食喜好各有不同，有人喜歡臭豆腐也有人不喜歡，市場會自已去決

定產品的生存空間，這個選擇權應該由攤商及康元司自行管理運作。然而食品

衛生安全就沒有任何退讓空間，請同學遇到供應餐食異常時主動與衛保組聯絡，

學校一定是大家最有力的後盾。我們也會要求加強在平日檢核與查驗，為消費

者把關。在本校反映的管道是多元的，本會雖然是主要的溝通平臺，一旦有偶

發性的狀況，總務處與學務處均可隨時協助處理，歡迎大家一起來關心學生餐

廳的事務，今日會議到此結束，感謝大家的參與！ 

捌、 散會 


